

El Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1.20
Fuera, el trimestre... 4.50
Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.50
OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Director: F. Azzati
No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTS.

Diciembre
FABRICA DE DULCES Y CARAMELOS DE
Francisco León
CALLE DE LA PAZ

23

Para Navidad

Excelente y variado surtido en turrones de todas clases. Especialidad en cascadas de yema y batata, macapán de Toledo, dulces secos, escarabajos y en almibar. Cajas de fantasía para regalos y cuantos géneros abraza este ramo.

PRECIOS REDUCIDOS

Los dulces de esta casa son confeccionados con artículos de calidad inmejorable y a precios lo más reducidos posible.

Esta casa no tiene sucursal
NUEZ GLAUCO, especialidad de la casa.
Esta casa se encarga de enviar y fauciar los encargos para fuera de la provincia.

Impotencia

DEBILIDAD GENITAL en el HOMBRE o la MUJER, producida por abusos de Venus o solitarios, perdiditas, pesares, etc. CURA SIN MEDICAMENTOS, aprovechando las fuerzas naturales, indicadas al organismo impotente, al que comunicamos ardoras, fuerzas y lozanía de la más gloriosa juventud.

Remedio EXTERNO KISLEIT WOSMAHE. Los Internos no producen efecto si son débiles o perjudican la salud al ser enérgicos. El KISLEIT WOSMAHE se vende a 5 pesetas en la droguería de San Antonio, Mercado, 71. CONSULTA GRATIS EN VALENCIA en la CLINICA, SAN VICENTE, 102.

Curación rápida de sus enfermedades por el curandero de Santa Bárbara D. Vicente Rodríguez. Tratamiento especial para las granulaciones.—Calle de Colón, 31, Valencia.

Ojos

Las granulaciones.—Calle de Colón, 31, Valencia.

Socialismo farisáico

El P. Vicent ha hablado ya en la Universidad de Valencia, convertida estos días en conclave ecuménico a juzgar por el vasto número de obispos; y el «obispo jesuita», según lo llama *Las Provincias*, ha causado asombro. Sus doctrinas, ¿cómo no?, son novísimas; tanto, que su esencial mérito consiste en su originalidad. Cuando leemos en la prensa esos repetidos ditirambos, ensalzando a ese claustró nomada, trashumante, que hoy se agita en la ciudad levantina con sus bártulos, trapeos, barras fijas, todo del más puro origen vaticano, leemos con avidez el extracto de conferencias para convencernos. Francamente, no dicen nada útil. No resplandecen en ellos el fuego del proselitismo. De labios de esos postulantes de lo absurdo salen frases, fríos conceptos mediatizados, sin alma nueva, vahos de tumba.

Y lo asombroso, no mucho en estos tiempos, es la frescura invernal del redondísimo y esultante jesuita. Sus ideas, son, sencillamente, las que puede exhibir un discípulo del famoso vicoziano. Y en esto precisamente concócese que la Semana Social es obra tortuosa, artera, subrepticia. Háblase en ella de socialismo. Dirígenese estos apóstoles de talco a las masas, predicando el obrerismo, la agremiación, el cooperativismo, cosas rurales, orfeones agrícolas, etc., etc. Si se les oye, nada hay que ame tanto la causa social como ellos. Pero mezcladas en estas afirmaciones van otras, aquellas que interesan a la santísima orden que desde el siglo XVI extendió su misterioso poder, asociación para el secreto asesinato de la voluntad, especie de Mafia ó de Camorra para las almas.

Y así observamos que, tras algunos párrafos de afirmación doctrinal que pudieran muchas veces ser suscrita por un sociólogo de veras, el P. Vicent, que no es sociólogo por amor a sus semejantes, ya que este amor tan sólo lo empujó a la ferocidad vida contemplativa, sino porque lo manda Roma, establece las siguientes papales conclusiones:

«A partir de la Encíclica *Rerum Novarum*, la Semana Social pertenece a la obra espíritualmente recomendada por León XIII, y luego por Pio X. Nosotros queremos reformar a España; no destruirla. La España actual no es de Cristo; es de la Revolución Francesa que proclamó la libertad. Pero con tanta libertad, nos hemos quedado sin patria. De la libertad nació el socialismo y el anarquismo. En frente de aquella proclamó León XIII la justicia.»

«Socialismo y religión! ¿Qué absurdo! ¿Cómo podrían sostener el P. Vicent ni siquiera la dama joven (cuyos pies, si me lo permite, vuelvo a besar) que acompaña a tan distinguido profesorado, tesis tan absurda, términos tan contradictorios? ¿Qué proceso sofístico, sutilísimo es ese mediante el cual algunos cateóricos del error y de la egegría hablan al público sin convicción, procurando aderezar lo que es incompatible, tan incompatible como comparar al obrero con el religioso?»

«Ah, no! La religión convirtió siempre al proletario en máquina de sangre. El primer hombre, mejor dicho, la primera categoría, según vuestros libros y vuestras predicaciones, corresponde a los santos, la segunda a los reyes, la tercera a los comerciantes y la última a los obreros, a los únicos productores de riqueza. Engañásteis al pueblo y ahí están en todas las bibliotecas del mundo y en el cerebro de todos los pensadores *per se* y sin el finísimo inspirador, misterioso del Espíritu Santo, los documentos que jamás podréis destruir.»

Durante largos siglos, fué la religión la explotadora del mundo. Fué un burgués universal que sometía a los reyes y a los pueblos. Todos los estados eran suyos. Tirantaba los cuerpos y ejercía como lucrativa industria el monopolio de las almas. Quizás fué el mismo Egipto quien lanzó el primer grito de rebelión; pero es lo cierto que nadie creó un poder tan sólido, tan indestructible como el de las

instituciones teocráticas. Y la humanidad servil, vendida, prosiguió en el camino de su error. La ciencia era vuestra, el arte vuestro, vuestra filosofía. Y hasta en materia de persecuciones, no hicisteis más que imitar a los gentiles, que ¡éstos pretendieron sacrificar por herejes a Esquilo y a Eurípides, vosotros iluminásteis con sangre la historia del Pontificado. ¡Bravo, Juan Huss!

El obrero del taller y de la fábrica trabaja en ambientes infectos, dejavida en la labor, ve crecer los bienes de uno solo, a costa del esfuerzo común y al fin de la semana traduce sus energías en algunos mendrugos y algunas sardinas. ¿Y las pobres mujeres? ¿Y las que antes que proletarias del placer prefieren serlo de la fábrica? ¿Su condición es tristísima! ¿Qué felicidad, qué alegrías, qué poesía gozaron en la vida? ¿Qué papel les asigna la Iglesia?

El obrero del campo embellece la tierra, la fondea con su esfuerzo, lanza a la superficie los gérmenes que oculta en sus entrañas, multiplica el bien, extiende la riqueza sobre toda la faz del planeta, y envejece y muere en misero camastro. ¿Y qué hace entretanto la Iglesia? ¿No trabajar! El obrero de la mina perfora los pulmones de la tierra, descubre manantiales de oro para que en sus aguas se bañen dulcemente los potentados, que todos son cristianos, y espera el tenebroso momento en que han de confundirse en dantesco revoltilo la negra tierra con las estrepitosas piltrafas de su carne. ¿Y qué hace entretanto la Iglesia? ¿No trabajar!

«Socialismo y religión! ¿Qué religión profesarán en esta tierra los que sobre ella pasaron sin más esperanza de reposo que la idea de la muerte? ¿Qué oídos amorosos conmovieron al alma de los que no tuvieron en su juventud más trato que el desdén del patrono y en su vejez el paro forzoso? ¿Qué ha hecho la religión en ningún momento de la vida por ese ejército inmenso de desposeídos, de parias, de resignados que aun siendo el más numeroso del mundo jamás ha podido vencer al atleta Miseria?»

La Encíclica *Rerum Novarum* ha revuelto los sesos de los enamorados de León XIII. El P. Vicent que en España ha iniciado ese extraño movimiento del socialismo cristiano no querría, sin duda, discutir pluma en mano, ya que la controversia debe estarle prohibida, ciertos extremos de la Encíclica de León XIII. No hace falta tampoco discutirlo. Es un documento de rara habilidad. El movimiento de repulsión del socialismo hacia la Iglesia, ha sido instintivo, unánime en el mundo. ¿Qué esperar del sacerdote? El obrero no volverá a la iglesia porque en sus templos se ha elaborado la historia de su explotación y de sus miserias. Así lo comprendió León XIII, y aderezando parábolas bíblicas, sentencias cristianas y lo que de rebeldía contra el paganismo tuvo el espíritu de Jesús, fabricó un programa de mistidismo socialista, que una vez leído da la sensación de suprema e inevitable extravagancia. Mucho de lo que en la Encíclica dice León XIII va bien y es aceptable, pero sin catolicismo ni León XIII.

Lucha el papa ó actualmente por conservar predicamento en las masas creyéndonlos idiotas todavía y sin imaginar que hoy un obrero sabe y es más útil a la sociedad que el mismo pontífice. Y agita la idea del ruralismo, porque sólo en los campos, en donde las ideas de libertad encuentran mayor resistencia, tiene adeptos y quiere que los sindicatos agrícolas sean católicos y católicos las cooperativas, católico el gano, como si la Encíclica ni los pontífices ni la religión tuviesen relación alguna con el cultivo de la remolacha ó con la vendimia ó como si las lechugas pudiesen tener sabor reaccionario.

«Pobre labor la de esos ganuños!»

F. Azzati.

Enterramiento de Alfredo Calderón

Como se había dicho, a la hora anunciada se dio sepultura ayer al cadáver del que en vida fué ilustre periodista y se llamó Alfredo Calderón.

Mucho antes de las once de la mañana, numerosos grupos se habían estacionado ya frente al Municipio en espera de la salida de los concejales, para en su compañía dirigirse al Cementerio civil.

Poco más de las once serían cuando se puso en marcha la comitiva, compuesta de los concejales y tenientes de alcalde republicanos de todos los partidos, precedidos de los maeros y escoltados por los números montados de la Guardia municipal.

Los tranvías, tartanas, rigatas, se llenaron bien pronto y el camino del Cementerio pareció el camino por donde una romaría inmensa se dirigía a honrar por vez postrera a un hombre ilustre.

Al llegar al Cementerio civil se podía apreciar claramente el cariño que se profesaba a Alfredo Calderón. Todo él se hallaba completamente lleno de gente que por la mañana se dirigió allí previendo no encontrar medio de locomoción ni asiento que la condujera al lugar donde había de ser enterrado el publicista insignie Alfredo Calderón.

El Ayuntamiento se abrió paso entre la multitud y precediendo al féretro llegó hasta el nicho núm. 30, donde había de ser sepultado.

Aplicóse el público inmenso frente al nicho, y con un silencio religioso, extraordinario, presenció la operación de limpiar el cadáver de Alfredo Calderón.

Fué un espectáculo conmovedor en extremo; todos descubiertos, silenciosos, tristes, seguían paso a paso la ceremonia amarga de cubrir con piedad el cuerpo insensado de un hombre tan bueno. Cuando el último ladrillo fué colocado, una lágrima corrió por las mejillas de todos los presentes a tan triste acto; todos sentían dolorida un alma por la desaparición de este gran varón, todos lloraban. Dichosos

los hombres que al desaparecer del mundo lloran por ellos las multitudes!

Española provisionalmente el nicho, don Mariano Gaber pronunció la siguiente sentida oración fúnebre:

«Soy enemigo de estos discursos, señores, porque entiendo que es imposible coordinar nada importante en medio de la dolorosa pesadilla que en estos momentos a todos nos envuelve. Ante la tumba, el silencio del dolor es el mejor homenaje a los muertos. Deseo, me, sin embargo, que os costumbre hablar, y accedo gustoso a los deseos de los amigos.»

Dúleme tan sólo, dicho sea sin asomos de afectada modestia, mi notoria insuficiencia, para poder designada que sea digno del pensador eminente, del escritor incomparable cuyo apellido acabamos de pronunciar.

Agobiado el ánimo por amargas impresiones y por recuerdos de una tristes infancia, requeriré únicamente al pensamiento para encontrar forma literaria, vestidura apropiada a la expresión triste de nuestro dolor.

En estos momentos de angustia, ¿cómo distinguir los recuerdos? ¿Cómo dar forma y contornos a la sombra que se va?»

Con la muerte de Alfredo Calderón, España ha perdido una gloria nacional; la honradez, un espjío; la consecuencia, un modelo; el periodismo, al maestro; la causa del progreso, un campeón infatigable; el partido republicano, una media vida. Sin embargo, ha hecho bien en morir el gran creador. En la atmósfera de escepticismo, de dudas y de hipocresías que hoy envuelve a las sociedades modernas, Calderón, todo amor, todo desinterés, todo nobleza, todo verdad, era un varón. Hoy que, según frases admirables del eminente pensador, «se va a más sin creer en Dios, se defiende la santidad de la familia al salir del útero, y el respeto a la propiedad frecuentando las libras», los hombres como D. Alfredo se estreñan contra el medio.

Como nadie sintió el maestro, esas santas inspiraciones del entusiasmo noble y de la fe profunda, que hacen de la pobreza un paraíso y del hospital un santuario. Luchó bravamente, Calderón, como un héroe por el progreso de España, y cantó irónicamente como poeta nuestras desgracias cuando ya se convenían de que no tenían remedio. Y es que al decir de Ozaeta, cuando los pájaros a los pueblos en decadencia, para cantar los recuerdos de un pasado esplendor y en España... los pájaros también se van...»

No puedo continuar. No quiero continuar porque entiendo que la forzada regularidad de la expresión literaria, es una profanación del dolor mismo; tan naturalmente humano, tan profundamente hoy desconocido...

«Adiós, maestro! Por singular y terrible paradoja del destino, tú, hombre degradado casi al instante durante la existencia, sólo has tenido suerte a la hora de morir, dando el postor a la vida en Valencia, la población que mejor admira y comprende al genio...»

Aquí, amigos míos, en compromiso de honra que esta corona de flores naturales que yo en nombre del Excmo. Ayuntamiento de Valencia coloco sobre la tumba de Alfredo Calderón, no se marchite jamás. El olvido no se atreverá a tocar en ella.

D. E. P. el maestro.

Al terminar el Sr. Gaber, se depositó la corona orlado al nicho, y todo el genio desfalleció ante él, despidiéndose triste del aquel a quien tanto admiraba y quería.

Los concejales que asistieron al enterramiento de Alfredo Calderón se trasladaron luego al domicilio del Sr. Gurrea, donde se encuentra hospedada la Sra. María Luisa Calderón.

Una vez allí notificaron a la encantadora Nini el sentimiento de la Corporación y los recuerdos tomados, retirándose al Ayuntamiento y dando por terminado el acto.

Al acto de ayer asistió la Redacción de El Pueblo con su director Félix Azzati, pasando después a visitar a la hija de Alfredo Calderón y notificarle el pésame por la muerte de su padre idolatrado.

El joven escritor Sr. Paredes estuvo ayer en el Cementerio civil sacando una mascarilla del cadáver.

El joven artista hizo sus ofrecimientos a nuestro director para moldear el busto de Alfredo Calderón con destino a la velada neorológica que se está organizando.

Telegramas de pésame

«Barcelona.—Redacción de El Pueblo, para María Calderón.—
Compartimos su inmenso dolor.
Revendremos homenaje a la gloriosa memoria del padre, amando y amparando a la hija. Alejandro Lerroux.»

«Játiva.—Azzati.—El Pueblo.—Transmita sentido pésame a la hija del insigne Calderón en nombre de la Junta Municipal del partido.—El presidente, Carrío.»

«Segorbe.—Azzati.—El Pueblo.—Junta republicana siente inmenso dolor muerte gran Calderón. Nuestro pésame a la hija.—Ricart.»

«Balaguer.—Félix Azzati.—El Centro Republicano de Balaguer embargado profundo sentimiento por muerte de Alfredo Calderón.
Nos asociamos al duelo nacional. Nuestro pésame a la familia.—Solér, Gil, Viology.»

«Madrid.—María Luisa Calderón El Pueblo.—
Siento el fallecimiento de su amado padre, honor del partido y gloria de su patria.
Le deseo resignación.—Leonardo Ortega.»

«Coruña.—Azzati, director El Pueblo.—Desconociendo dirección de María Luisa Calderón ahí, le ruego exprese mi sentimiento.—Sánchez Díaz.»

«Segorbe. Director de El Pueblo.—Centro Unión Republicana Segorbe. Asociado duelo fallecimiento Alfredo Calderón.
Transmita hija atribulada sentimiento por irreparable pérdida.—Garcerán.»

Unión Republicana

OASINO «LAS GERMANIAS».—La directiva de este Centro hace público, por conducto de nuestro periódico, que en Asamblea gene-

ral celebrada en el mismo día pasado, se acordó ver con gusto é inmensa satisfacción la conducta seguida por el Dr. Calzada, al cual los socios de ésta dedican gran admiración y un tan modesto como sincero saludo.—El presidente, Pascual Marco.—El secretario, Luis Sempere.

Socialismo cristiano

La Encíclica «*Rerum Novarum*» de León XIII, «*La Semana Social*», del P. Vicent y una carta a León XIII, de Henry George.

La *Semana Social* ha entrado en funciones en Valencia. Creímos que su misión era ejercer una propaganda puramente societaria para fomento de sindicatos y de cooperativas ó de cuanto directamente pudiese mejorar la condición del obrero, pero libra de todo contagio religioso, de toda peste clerical.

Por los extractos que una prensa miedosa y mansa hace de las soporíferas sesiones del Paraninfo, nos enteramos de los ataques dirigidos a la libertad, a los republicanos y a las sociedades obreras ateas. Este lado político no puede pasar sin nuestra réplica enérgica, y así hemos publicado dos artículos de nuestro Director protestando; pero como el problema que en la ciudad plantean el P. Vicent y sus secuaces de ambos sexos es de alta trascendencia, nos proponemos seguir de cerca el movimiento para que no fructifique ni una sola mala semilla.

Así, pues, desde mañana publicaremos en folletón la magnífica obra del célebre escritor Henry George: *La condición del trabajo*. Esta obra, traducida para la popular casa editorial Sempere y Compañía y que verá la luz en breve, es una maravillosa refutación de las doctrinas del Papa León XIII, y así se lee en su portada: «Carta abierta al papa León XIII en contestación a la Encíclica *Rerum Novarum*».

Su lectura es de gran actualidad. Y como se trata de una de las mejores obras del autor de *Progreso y Miseria* y destruye en absoluto el falso concepto de socialismo y vaticinismo proclamado por los socialistas papales, los obreros libres deberán leerla con mucha atención y amor. Encierra sana y honrada doctrina, y para juzgar de su éxito basta decir que hasta ahora se han publicado algunos millones de ejemplares.

Contra el carlismo sangriento

Como viene ocurriendo todos los años ayer se celebró en Sagunto la manifestación oficial en honor de los liberales hijos de la histórica ciudad, vilmente asesinados en Beohi por las sangrientas hordas carlistas que, capitaneados por Ocaña, saquearon sus instintos de hiena con la sangre de aquellos nobles antepasados que perdieron vidas y haciendas por defender la santa causa de la libertad.

Fué un espectáculo hermoso que infundía las más halagüeñas esperanzas ó fundaba nuestras almas de un sano optimismo respecto a la regeneración de nuestra desdichada patria.

Durante toda la mañana fueron llegando por los distritos trenes de la Central de Aragón y del Norte, representaciones de varios pueblos.

El aspecto de la población daba una nota de tristeza que, dibujada en todos los rostros, era realzada por los crepescos y colgaduras negras que aparecían en los balcones de casas particulares y de sociedades diversas.

A las diez de la mañana, organizó la manifestación en las Casas Consistoriales.

Abrieron marcha los maeros de la ciudad seguidos del Ayuntamiento, presidido por el alcalde D. Ramón López.

Seguían a éstos, banderas con sus respectivas representaciones, de los casinos republicanos de Masamagrell, Canutell, Petrés, Masalfassar, Algar y Algimia de Alfara.

Las dos banderas de estos dos últimos pueblos eran llevadas por hermosos jóvenes republicanos que en numerosos grupos rondaban simpática guardia de honor.

Casinos Universales, de la Misericordia, Federal de Rufzafá y de la calle de Librerías, de Valencia.

Centro republicano, Casino de Labradores, Sociedad Vitivinícola y de Artesanos, de Sagunto.

Niños de la escuela laica de esta población, a cuyo frente iba el ilustrado maestro y entusiasta republicano D. Ramón Carbó.

Una comisión del Ayuntamiento de Beohi, presidida por el alcalde.

Representantes de Valencia, entre los que figuraban nuestro compañero Marco Miranda, por El Pueblo, Muñoz, por El Mercantil, los señores Serrano, Montón, Pardo, tenientes de alcalde Osoyá y García Rives y otros.

La comisión organizadora del acto, compuesta de los consecuentes y entusiastas correligionarios D. Vicente Cervera, D. Antonio Peris, D. José Juliá, D. Salvador Mundi, don Bautista Garcerán, D. José Lanus y los concejales republicanos D. Rafael García y D. Miguel Vives.

Y cerraban la marcha las bandas de música de Ocaña, Beohi y Almenara y las dos de Sagunto.

La manifestación recorrió las principales calles de Sagunto ante un público inmenso que silencioso presenciaba el desfile, mientras las banderas entonaban marchas fúnebres.

Al llegar la comitiva a la plaza Mayor, el Ayuntamiento subió a una terraza que se levanta en medio de un bonito Parterre, mientras por todas las calles inmediatas afluía la gente hasta ocupar en una gran extensión dicha plaza.

Desde la referida terraza dirigieron la palabra al público, haciendo resaltar el acto que se celebraba, nuestro compañero Marco Miranda, el teniente de alcalde de nuestro Ayuntamiento Sr. García Rives y el alcalde de Sagunto.

Sus breves discursos fueron coreados con aplausos y muestras de entusiasmo, que se redoblaron luego al tocar todas las bandas la Marsellesa y el himno de Riego.

Terminado el acto se dirigieron los concurrentes al Cementerio, con el fin de depositar dos coronas de laurel en las tumbas de los degradados Francisco Palanca y José Guillem, muertos en los sucesos que en Sagunto se desarrollaron el día primero del presente

año, merced a los reprochables manejos de caciquismo.

Dichas coronas fueron regaladas por el Casino Federal de Rufzafá y depositadas por el hermano José hijo, respectivamente, de los víctimas.

El mitin

A las tres próximamente el salón del Casino Republicano se encontraba materialmente ocupado por correligionarios de ambos sexos.

El vicepresidente de la Junta del distrito de Sagunto D. Vicente Cervera presidió el acto y tras un breve discurso exponiendo el objeto del mitin, concedió la palabra a don Mariano Pardo, que habló en representación del Casino de la Misericordia y de la Junta municipal de Valencia, haciendo breve historia de los orígenes carlistas y extendiéndose en consideraciones sobre la política actual. (Aplausos).

A continuación habló nuestro compañero Marco Miranda, quien saludó a la concurrencia en nombre de la Juventud Republicana, de El Pueblo y de nuestro director D. Félix Azzati, excomulgando su asistencia a causa del acto que en honor de Calderón se celebraba en Valencia. (Vivas a Félix Azzati y a Calderón).

Dedicó un sentido recuerdo a este malogrado escritor y anatomizó en párrafos enérgicos a los asesinos carlistas. (Fué ovacionado).

El teniente de alcalde Sr. Osoyá pronunció un notable discurso de sana doctrina republicana, encaminado a hacer resaltar los sufrimientos de la clase obrera é indicando los medios para redimirse ésta. (Grandes aplausos).

El teniente de alcalde Sr. García Rives empuzó un brillante discurso, dedicando sentidas frases a los víctimas del carlismo.

Refiriéndose después al fallecimiento de Alfredo Calderón invitó a los republicanos a que contribuyeran a la inscripción abierta en favor de la infortunada María Luisa.

En otro orden de consideraciones habló del proyecto de Administración local y de otros asuntos de palpante actualidad.

Y terminó aconsejando la instrucción del obrero, base de la regeneración patria.

Una gran salva de aplausos coreó la concienzuda labor del concejal republicano.

El presidente, después de dedicar un saludo a las mujeres, dió por terminado el acto entre las aclamaciones y vivas de la concurrencia y los acordes de la Marsellesa.

Además de las representaciones nombradas y otras que sentimos no recordar, se adhirieron también al acto la Tertulia Republicana del camino del Grao y el Casino republicano «El Ideal» de Burjassot.

Por la noche regresaron a sus respectivos hogares todas las comisiones y correligionarios que concurrieron, brindando plácemes y felicitaciones al pueblo en masa de Sagunto y en especial a la comisión organizadora de los actos que quedan referidos.

Unos unos y otros a todo ello nuestra enhorabuena más sincera.

Crónica dulce

La preocupación de la mayoría de Valencia es en estos días el proveerse de golosinas. En casi todas las casas hay convidados por Navidad. Y claro, el orgullo de las familias consiste en que los invitados queden satisfechos del asnitón. De ahí que casi todos los valencianos procuran ver hoy los escaparates de las confiterías y se surtan de lo mejor, siempre que no esté reñida la clase con el precio y con los medios de que dispone el comprador.

Por lo mismo en las confiterías que con razón pueden llamarse de lujo falta espacio para colocar golosinas en los escaparates, porque es imposible que en ellos puedan estar representados todos los gustos.

En las más modestas podrá no hacerse alarde de exposición, pero sí lo hay de calidad y buen gusto, y también son capaces de dejar satisfechos a los más recalcitrantes golosinos.

Las tentaciones de que se supone era víctima el caso San Antonio, son tortas y pan pintado comparadas con las que surten los curiosos que se agolpan ante los escaparates de la confitería de Eugenio Burriel.

Por doble tormento, esos escaparates son la friolera de seis; seis estaciones, en las cuales, aun cuando no sean de amargura, sino de todo lo contrario, no estaría de más el letrero: «Considera, alma... golosa—en este trance fuerte.»

Hay que verlo, señores. Los exquisitos del arte más refinado en la dulcería se apilan, formando un conjunto de efecto encantador.

Allí está, junto a canastillas repletas de preciosas provisiones, con frascos y botellas de perfumados vinos y licoras celestiales, la azucarada cristalización de las más fantasmagóricas golosinas.

A la enorme aglomeración de aquellos materiales riquísimos, que en la trastienda forman pilas formidables, agrégase la elegancia suprema que caracteriza a esta casa en la presentación de los escaparates.

En el vaso hindú, el bibelot parisien, la acaerada porcelana, la envoltura de colores dulces y armoniosos, el continente seductor, avistan el mérito del selecto contenido.

Y entre tantos poderosos atractivos, desuellan en puntos estratégicos, aves suculentas en un pisacoso «mediopalar».

A los pies de aquellos animalitos cuantísimos desplazados, diviánse así, como deslizados al acaso, esjas de unos turrones nuevos, ideales, última invención, «dernier cri» de la moda.

Y qué de cosas raras en las cuestiones relativas al mazapan, a la yema, a los embutidos de carnes de divina suculencia!

La casa de Eugenio Burriel—visítela el que lo dudare, si hay alguien capaz de dudarlo—se ha convertido estos días en el gran templo donde los sumos sacerdotes de la Gula han acumulado todos los prodigios de su ingenio.

Suculente perdió a E... y a cuántas Evas, no perdería la colección completa de todas castas y tamaños, que bien acondicionados, artísticamente situados dentro de inojosas esjas y formando verdaderas piras, pueden admirarse en los escaparates de la casa Martí, en la Bajada de San Francisco?

Y no es esto sólo, hay allí mucho más; dulce clarísimo, de todos los tonos que el pincel más concienzudo pudiera reproducir; bandejitas repletas del postre especialidad de la casa; columnas monumentales de exquisitos, va-

PARA NAVIDAD Eugenio Burriel

PLAZA DE LA REINA, 1

Casa especial para expediciones y encargos. Inmenso surtido en cascás, turrones, pralinés, fruta, modernista, frutas, etc. Dulces de todas clases, frutas grandes, frutas en seco y almibar y especiales. Bombones de «La Viennoise» y «Kohler».

LA MALLORQUINA Confitería de Miguel Burriel

Verdad en cestas para los años de Navidad. Gran surtido en mazapanes, dulces secos, escarochados y en almibar. Bombones de las mejores fábricas. Especialidad en turrones de todas clases.

Confitería y pastelería de JOSE CAMPOS

Calle del Pie de la Cruz, 17 (vulgo Santa Teresa), Valencia. En este establecimiento encontrará el público un verdadero surtido, tanto en confitería como en pastelería, a precios sumamente económicos.

NAVIDAD SE ACERCA FABRICA DE DULCES Maldonado Pascual Andrés

En esta casa encontrará el público un variado surtido en cuantos géneros de pastelería y confitería se expenden en las Pascuas de Navidad. Elegantes cajas de mazapán, cascás, turrones, tortas de almendra, cristinas, mantea y batata.

CONFITERIA DE VICENTE MARTINEZ Navidad de 1907

150, San Vicente, 150. Gran surtido en Cestas de Navidad y mazapanes para regalo. Especialidad en cascás de yema y batata. Turrones de Jijona, Alicante, yema, avallana, mazapán y guirlaches.

Presidió D. Federico Doménech, y tras breve discurso del mismo, leyó la reglamentaria memoria el vicesecretario 1.º D. Francisco Peris Grifena, que fué recibida con generales muestras de asentimiento.

Acto seguido se repartieron los premios consistentes en ropas, útiles para el trabajo y libros, además del premio titulado «Dos Hermanos» legado á dichas escuelas por anónimo donante y que ha correspondido este año á Luis Badenes León, José Durá Timoneda, José Torales Galibé, Antonio Burgos y Enrique Cerdá Battaller.

A continuación D. Julio Espigueras habló brevemente, aludiendo al acto que se celebraba. Fué aplaudidísimo.

El discurso pronunciado por D. Juan Bartrul fué elocuente; una magnífica oración examinada toda ella á recomendar la educación como base para el engrandecimiento de la patria y alentando á los jóvenes alumnos á seguir por la senda de la cultura y del progreso, en párrafos elocuentísimos que fueron calurosamente ovacionados.

Tuvo párrafos inspiradísimos recomendando á los oyentes la educación de los sentidos, único modo de llegar á la perfección de los mismos, para adaptarse á los nuevos sentimientos artísticos que nacen con los adelantos del progreso.

Fuó una oración inspirada, magistral, digna de la fama del doctor catadrático de la facultad de Medicina de Valencia.

Por último el Sr. Doménech, hizo el discurso-resumen, hablando del incremento que toman las escuelas de Artesanos, como lo prueba el hecho de haber matriculados en el curso actual 1.200 alumnos.

Información obrera Conferencias

La que dió anteañoche en la Casa del Pueblo del Grao el ilustrado catadrático D. Julio Espigueras, la podemos calificar de notable y de mucha utilidad para los obreros que la oyeron. Es sin disputa un gran maestro para divulgar las ciencias naturales; sabe con suma facilidad descender hasta las inteligencias más limitadas, y con su palabra fácil y sencilla se hace comprender por todos los que le oyen.

Empezó dirigiendo un saludo á los obreros presentes, prometiendo días más felices si perseveran en sus deseos de instruirse. Que la regeneración de España no ha de tener otros cimientos que la instrucción y verdad de todos los trabajadores. Los que anhelan ilustrar sus inteligencias y lo consiguen, pueden asegurar que están emancipados. Se ha conseguido un progreso científico positivo que se debe á las ciencias naturales. No ha habido ninguno que haya impresionado tanto el ánimo del hombre como el estudio de la Naturaleza.

Aseguró que no hay en España ni museos, ni laboratorios, ni hombres de ciencia, y por eso no se hace nada por ésta, que tan útil es para todos los españoles.

Se ocupó de los microbios y de la desastrosa misión que tienen, á pesar de su corta vida, ya en el orden humano, ya en el orden animal y vegetal.

Otó los insectos laboriosos, como lo son las abejas, los que laboran las esponjas, etc. Nos dijo para lo que sirven las moscas, que tanto nos molestan, y lo útiles que son para la especie humana. Que al bien es verdad que pican, no es menos cierto que se comen toda la materia que está en putrefacción, quitándonos anualmente, como cálculo, 365.000 kilos de materia putrefacta, beneficio que ignoraban la mayoría de los españoles.

Habló del abandono en que tienen los gobiernos españoles todas las plagas que invaden nuestra patria y la falta de protección á todas las artes, sobre todo á la agricultura. Comparó nuestro atraso y abandono con el activismo francés. Cuando en esta nación se conocía la flojedad, la arrás inmediatamente, porque hay protección y conocen sus ciudadanos las ciencias naturales.

riados y nuevos... entre éstos el que se titula «La Matilla»; miles de saquitos de almendra, etc.; cientos riquísimos, en los que se ven repletos y en deleitosa promiscuidad, aromáticos vinos, finísimas cremas, fiambres escarochados, sabrosa repostería y artísticas porcelanas...

¿Y para qué seguir? Esto se vé en los escaparates, ¿pero dentro? ¡Bah! ¡Allí dentro no hay pluma que pueda consignar lo que se admira: es una verdadera factoría, anista el dulce que hay almacenado, el que se saca continuamente del magnífico horno que posee el Sr. Martí y el que se confecciona y arregla por operarios y operarias.

Queda el visitante asombrado, no sólo por la calidad de los productos, sino por la cantidad de los mismos. ¿Y todo esto se vende en tan pocos días? Esto y cuanto se pueda fabricar—replena cualquier operario—y así es, en efecto; la casa Martí está materialmente invadida de público á todas horas, que espera pacientemente turno para llevarse algo de lo mucho y bueno que allí se confecciona.

Apartamos la vista de aquella rica mansión de la glotonería, pensando en que buena parte del género humano se dejará seducir como Eva, mientras la otra maldecirá de que sólo á los poseedores de algo les está permitido tal placer.

Hemos de protestar indignados del espectáculo que presenciámos anoche en la calle de Zaragoza y que revela la apatía de nuestras autoridades. Se trata de la falta de vigilancia en dicha vía, en el trozo situado frente á la calle del Horno de Borriol, donde vimos estacionado un numerosísimo grupo de personas de todas edades y sexos, que hacían imposible la circulación.

¿La causa? Los escaparates de la confitería de los hijos de Germán Burriel, que parecen tener el prurito de que toda Valencia se detenga á contemplar aquel montón de dulces, pastas, cajas de mazapán, frutas en dulce, cascás repletas de golosinas y fiambres, etc., etc., sin tener en cuenta que resulta hasta inhumano exhibir esas cosas, cuya vista produce vértigos al desgraciado que no puede probarlas todas y se consuela permaneciendo un buen rato junto al escaparate después de haber gastado unas pesetas en adquirir el dulce clásico.

Naturalmente, por momentos aumenta el grupo que llega á invadir la calle, y si se encontrara por allí algún municipal, seguramente estaría haciendo coro á los amañados ó tomando turno para entrar en la confitería á proveer de golosinas.

¿No hay para indignarse? ¡Ah! Y los hijos de Germán Burriel parecen dispuestos á que continúe el abuso del público, porque diariamente renuevan los artículos y la novedad y la tentación atrae mayor contingente.

Desde, pues el Alcalde un paseito por la calle de Zaragoza y seguramente convendrá con nosotros en la necesidad de surtir de dulces en dicha confitería.

Si es cierto que hay apellidos predestinados, el de Burriel es uno de ellos. No se concede ningún Burriel que no sea confitero y confitero acreditado. Por lo menos eso cree la generalidad de las gentes.

Y no se equivocan. Para convencerse no hay más que pasar por la confitería de Miguel Burriel, calle de Pascual y Genís, una de las mejores de Valencia.

Allí encontrarán las personas de buen gusto una riquísima variedad en turrones, cascás de todas clases, riquísimo mazapán, tortas, yemas, peladillas, vinos de las mejores marcas, fiambres de acreditadas procedencias y todo cuanto pueda desear el más exquisito refinamiento.

Todo esto llado en envolturas magníficas lo hace más apetecible y tentador al pacífico transeúnte que transita por frente al establecimiento, y no tiene más remedio que vaciar sus bolsillos comprando las riquísimas canastillas, preciosos bibelots y finas porcelanas que llenan los escaparates de tan acreditada casa.

Estamos seguros de que si nuestros lectores cruzan la calle de Pascual y Genís no dejarán de visitar la confitería de Miguel Burriel. Nosotros los garantizamos que no quedarán descontentos.

La casa de Pascual Andrés, calle de Maldonado, esquina á la de Surrans, es una casa hipocrita, jesuitica.

Nos explicaron. Decimos que es hipocrita y que es jesuitica, porque con una apariencia modesta, recatada, así como quien no lo hace, oculta verdaderos tesoros de la confitería práctica, clásica, positiva, la de los mazapanes, los turrones y las cascás de sobria riqueza, la de las más modernistas combinaciones de la yema, la almendra y el coco, la de las columnas de tortas de cien clases de pasas deleitosas, la de los montones de pastillitos repletos de sabrosísimo contenido...

No encontraréis ostentación ni oropeles en la fachada de Pascual Andrés; pero, si entráis, estáis seguros de que os será preciso vaciar los bolsillos para cargar con paquetes de cosas ricas.

Y lo propio os ocurrirá si os detenéis en la pequeña sucursal, atractiva por su elegante sencillez y por su extraordinaria limpieza, que tiene el mismo dueño en la calle del Pintor Sorolla, entre las dos puertas del café Universal.

Ya comprenderéis, pues, que todo buen republicano, por demagogo que fuere, puede honrarse visitando la casa de Pascual Andrés y bendecir esa especie adorable de hipocresía y de jesuitismo, que no es sino modestia de un industrial peritísimo y honradísimo concienzudo en las artes de la dulcería.

La acreditada confitería de Vicente Martínez, San Vicente, 150, ha hecho gran acopio de cuantas golosinas hacen las delicias de los paladares más exigentes.

Verdad es que un establecimiento de tan reconocido crédito como el del Sr. Martínez, no ha menester de reclamos, pero bueno es advertir que de las novedades y refinamientos introducidos en el ramo de confitería, ésta que recomendamos no va á la zaga de ninguna de las más importantes.

Las tortas finas y de almendra, como los pasteles de batata y cabelle de angel é igualmente un variadísimo surtido en toda clase de turrones, las cascás y las cajas de jales, los mazapanes y todo lo apetecible para els llepolls, se encuentran en la casa Martínez, uniéndo la esmerada calidad de los géneros con la verdadera economía, para que las familias aristocráticas como las modestas puedan gozar en estas fiestas de lo que se acostumbra desde que se acordó, con muy buen acierto, á nuestro juicio, festivar los días más salientes del año con dulces, comilonas y botellas de buenos vinos y fiambres.

Por lo mismo aconsejamos á cuantos nos lean y dispongan de unas pesetas, de unos reales, acudir desde hoy hasta el día de Reyes á la confitería de Vicente Martínez, en la ya á la confitería de los Surrans defraudados al seguridad de que no saldrán de allí sin haberse proveído de todos los dulces y pastas antes mencionados.

Otra de las confiterías mejor surtidas y que posee mayor esmero en servir al público es la de Francisco León, en la calle de la Paz. El Sr. León no se preocupa del escaparate, lo que es el caso de Vicente Martínez, en la ya por aquello de que «el comprador que por vende», así es que el comprador que por pri-

mera vez entra en dicho establecimiento queda como oliente; tal es la solicitud con que se le sirve.

Ayer vimos los preparativos que está haciendo el citado industrial, convirtiendo su casa en un basar de dulces que saben á gloria, de lo que podrán convenirse cuantos visiten la confitería de Francisco León.

Allí hay de todo, pero bueno, selecto y á tenor de todas las fortunas.

El hábito no hace al monje. Este refrán que no puede ser más verdadero, tiene una demostración palmaria en muchos establecimientos de Valencia y en especial en lo que se refiere el ramo de confitería.

A cuantos transitan por la calle del Pie de la Cruz estos días les llamará seguramente la no atención por sus grandes escaparates y derroche de alabrado la casa del Sr. Campos (antigua de Nadal y Garcia) pero también la molestia de acercarse al escaparate y tenemos la convicción de que cuanto apetezcan y esperen encontrar en la confitería de la lujosa se halla en la de este acreditado industrial.

Cascás, turrones, tortas variadas y en fin, todo cuanto se desea en los días próximos de Navidad de innumerables indigestiones.

Si los médicos quieren conseguir aumenten sus visitas en esos días venturosos para la glotonería, convien á sus olientes á la calle del Pie de la Cruz, con la certeza de que el más avisado no puede desear la tentación de adquirir buena cantidad de los exquisitos manjares existentes en la confitería del señor Campos.

Al público tan aficionado á estacionarse delante de las confiterías, advertimos que se abstenga en absoluto de realizarlo delante del establecimiento de D. Francisco Rozalem, situado en la calle de Surrans, pues este señor tiene muy cercanos los dos factores indispensables en todo suceso: la casa de Socorro y el Juzgado de guardia.

Si les atraen las riquísimas cascás, cuya elaboración es un secreto de este confitero, procuren entrar en el establecimiento con orden y compostura, no dando lugar á cuestiones, aunque se hallen convencidos de que por llegar tarde no van á conseguir manjar tan exquisito, pues la amenaza del bisturí ó de la toga debe contenerles en sus ímpetus dulceríacos.

Lo dicho: hay que pensar más en los contingentes peligros que en los sabrosos turrones, tortas y mazapanes del establecimiento del Sr. Rozalem.

Creámosnos y agoten las existencias de la confitería, pero en silencio, á la chita callando.

Las confiterías de D. Leandro Orríos, plaza del Arzobispo, esquina á la del Palau y de D. Jaime Escó, situada en el Tros-Alt, son también de las que poseen exquisitos turrones y toda clase de manjares indispensables en las próximas Pascuas y además preciosos objetos de arte.

Visiten los lectores dichos establecimientos, que seguramente han de cargar con buena cantidad de dulces.

Es necesario remojar la boca con tanta golosina, y para ello recomendamos los excelentes fiambres que se venden en «El Petit Figaro», Pascual y Genís, 3, donde se encontrarán los más acreditados de cuantos se conocen.

También hemos de hacer público que aquellos que deseen beber buen Champagne lo adquirirán de la marca «El Galtero», que ha adquirido justificado renombre. Duro y á libar de lo lindo.

Por blasfemar Criminal atropello cometido por tres curas

Al llegar, tras de un penoso viaje, á Zorita (Castellón), he me notificado de un hecho escandaloso llevado á cabo por tres curas de esta localidad. Un hecho que ha ocasionado la indignación de este vecindario á pesar de hallarse dominado por el clero. Se trata de un intento de asesinato en la persona de un pobre labrador llamado Jerónimo Martí, sin otros motivos que haber pronunciado el infeliz una blasfemia de las que usan á todo pasto estas gentes.

Para informarme mejor me he personado en el domicilio de Martí, quien interrogado me hizo el relato siguiente: «Era el domingo á las siete de la noche, cuando volvía yo de la huerta que tengo junto al puntarró de Palanques é iba montado en mi burro cuando tropezó éste haciéndome tocar un codo en tierra y manchármelo de barro.

El animal se incorporó en seguida, pero antes había dicho yo: «¡Me ca... en Dios!» y acto seguido me veo delante de mi tres buitros negros y uno, llamándome canalla, me cogió de un pelo y me tiró por el otro lado de la caballería, dándome tan tremendo golpe en la cabeza al caer, que casi perdí el conocimiento; y los tres buitros, que según vi después eran el cura y el vicario de aquí del pueblo y el de Palanques, sin dar tiempo á que pudiera incorporarme se echaron sobre mí, maltratándome bárbaramente. Después, entre los dos vicarios me sujetaban, y el cura jugaba con mi cabeza como con una pelota, y querían obligarme á que me arrodillara y pidiese perdón á Dios por aquella ofensa, cuando no podía menearme de tan magullado que estaba. Luego me metieron en la acagua, y entre los dos vicarios me sostenían uno de cada brazo, mientras el cura me ponía los dedos aquí en el garganchón y me ahogaba. Ya casi no podía respirar cuando por el camino pasó gente, y entonces se pusieron delante los curas para que no me vieran y me taparon la boca para que no me pudiesen oír mi fatiga.

Pero uno que venía detrás de aquellos me vió y me conoció, y acercándose al grupo preguntó á los curas que á quién tenían allí, y el párroco, cogiéndole por un brazo, le amenazó diciéndole que siguiera su camino si no quería...

El hombre entonces, lleno de coraje, pronunció una blasfemia, y al quererle reprender aun contestó que «en Dios y en su madre», que él no les tenía miedo, y atemorizándoles algo logró arrancarme de sus uñas y conducirme á casa.

En seguida vinieron á amenazarme con la muerte si decía una palabra de lo que había sucedido. Luego vinieron otras personas diciéndome que el cura tenía tres instancias para el Gobernador contra mí y que ganaría con callar, si no me sacaban del pueblo por blasfemo. Así resulta que cuando me tomé declaración el juez yo dije que estas contusiones me las hice al caer de la caballería.

—Hombre—le preguntó:—¿Y no pudo hacer usted media docena de cada uno? —¿No ve usted que ya no me pude valer? Terminado este relato me dejé al centro en la cama y fui en busca de mis datos.

El Jerónimo Martí (s) «Rocho» tiene, entre las muchas contusiones producidas por el bastón del párroco D. Federico Doménech Lecha, una muy pronunciada en la parte izquierda de la barba que debe haberle interesado el maxilar inferior. He sabido que el juez no ha hecho ningún

trabajo para averiguar la verdad de tan criminal atentado; al contrario, se positivamente que estuvo condescendiendo con el cura valiente y que ha sido uno de los principales consejeros para que el «Rocho» dejase estar el asunto.

Entre el vecindario hay gran efervescencia y en todas partes se comenta el hecho, pero en voz baja, porque crean que el cura tiene potestad hasta para ahorcarlos.

Volvemos á tiempos inquisitoriales. Cuando por medio del convencimiento no se pueden hacer católicos se emplean todos los medios y aquí tenemos á tres héroes del cristianismo dispuestos á asesinar á un desgraciado por no obedecer que se arrodillase, humillándose á sus plantas de ástros tonurados.

Espero y ruego á la Prensa en general se haga eco, y ya que la Justicia de aquí se ha vuelto sorda, conozca el pueblo á quién y por qué trabajos se dan cierto número de millones.

Los concejales interinos de Sueca

Nuestro querido amigo D. Adolfo Hadrán se ha ocupado en el Congreso de lo realizado por nuestro Gobernador, asesorado por los sabios de la Comisión provincial, que han sido asesorados, á la vez, por los sabios ponentes de la Casa.

Vemos que razones aduce La Cierva para defender á nuestro Poncio. Dirá el ministro alguna vulgaridad para salir del paso; pero si quiere obrar en justicia, no tendrá más remedio que desautorizar á su subordinado y enseñarles lógicas á los diputados provinciales que carezcan de ella.

Lo más grave, con serio mucho lo de los nombramientos, es los preparativos hechos para realizarlos.

El objeto principal era verificar los nombramientos de médicos titulares y aprobar varias transferencias de créditos, de unos capitulos á otros, para pagar gastos realizados arbitrariamente, sin que en el capítulo correspondiente existiese un céntimo.

Se necesitaba tener mayoría en la Junta Municipal para que lo votase; que luego, bien ó mal votado, la influencia política se encargaría de lo demás.

Pero lo que á cualquier persona recta le hubiera parecido imposible, resultó la cosa más fácil del mundo para la hueste conservadora.

Existían tres vacantes en el Ayuntamiento, por fallecimiento de dos concejales republicanos y uno conservador, y como á los conservadores les faltaban dos votos para tener mayoría en la Junta Municipal, presentaron la dimisión cuatro más, y hechas las siete vacantes que se necesitaban, nombró el Gobernador siete interinos, con lo cual ganaron tres votos.

Y ahora viene lo grave del caso: Los cuatro concejales presentaron la DIMISIÓN, fundándola en enfermedad, para cuya curación necesitaban REPOSO FISICO Y MORAL, según acreditaban por el certificado facultativo; certificado expedido por médicos tan interesados en el asunto, que apenas nombrados los concejales interinos, sustitutos de los enfermos dimisionarios, uno de ellos, ó sea D. Antonio Cebolla y Romero ha sido nombrado titular y otro, ó sea á D. Sebastián Ramón Benedito se le ha concedido prórroga indefinida de un contrato que terminó en Julio, y cuya vacante, faltando lo prevenido, dejó de publicarse y de anunciarse el concurso debido para su provisión.

Las otras dos vacantes, á pesar de figurar en el concurso cuatro médicos hijos de la población, ó sea D. Ricardo Velis, D. Pedro Campos, D. Joaquín Marzal y D. Emeterio Alberola, se han cubierto CON DOS MEDICOS FORASTEROS, llamados Molero y Pradell, á quienes nadie conocía en Sueca, á no ser los médicos Ramón y Bosch, que en reciente excursión pasaron por donde los primeros residen.

Estos señores médicos forasteros, apenas fueron nombrados titulares de Sueca, se presentaron en dicha población, y después de llenar la formalidad de tomar posesión de sus cargos, dimitieron en seguida, ausentándose.

Nadie que piense rectamente se explica su fuga á Sueca desde lejos, se hagan gastos de viajes, se tome posesión del cargo y luego se dimita, alejándose para no volver más.

¿No hubiera sido más económico no haberse movido del punto de la residencia y desde allí escribir renunciando, ó haber dejado transcurrir el plazo marcado para tomar posesión, con lo cual se dimittía de hecho? Claro que sí. ¿Pero vaya usted á averiguar el por qué de las cosas!

Lo cierto es que los médicos nombrados han dimitido y las vacantes han sido anunciadas en el Boletín del día 11, y según la voz pública, serán cubiertas por los médicos Bosch y Palacios, que son los otros dos que con Cebolla y Ramón expidieron los célebres certificados donde se acredita que los concejales Colechá, Palacios y Marqués—á pesar de sus modestias y de no haber faltado jamás á sus deberes como concejales y estar ocupados los dos últimos diariamente en las labores del campo y el primero en lo que le da la gana—necesitan reposo FISICO Y MORAL para restablecerse. Marqués y Palacios son muy católicos y estamos seguros que el primero no jurará ante Dios estar imposibilitado para ser concejal.

En cuanto á Colechá hará lo que le convenga y estará de acuerdo con su estrecha conciencia.

¿Comprender ya el por qué de las dimisiones y el por qué de los nombramientos de interinos? ¿Se comprende ahora por qué no se quiso quedasen ocho días sobre la mesa las dimisiones de los concejales?

Pero, después de todo, dirá el Gobernador: «Yo no he hecho más que atemperarme al sano criterio de la Comisión provincial, que á la vez se ha de atemperar á la sabiduría de cualquier empleado más ó menos conservador y más ó menos ignorante, que no sabe que los concejales no pueden dimitir y si excusarse del desempeño del cargo por impedimento físico.» Y no queremos creer que se haya confundido el impedimento físico con una enfermedad pasajera, porque en este caso sería preciso fusilar á alguien por ignorante.

Para terminar: El ministro de la Gobernación revocó en 14 de Octubre la providencia del Gobernador civil de 14 de Junio último, dictada de acuerdo con la Comisión provincial, en la cuestión de los médicos titulares de Sueca y ahora el Gobernador, asesorado por la Comisión provincial también arregla las cosas de modo que, de hecho, queda anulada la R. O. de 14 de Octubre.

En la Escuela de Artesanos

Reparto de premios. Con extraordinaria solemnidad se celebró anoche el reparto de premios á los alumnos que concurren á estas escuelas, correspondientes al curso de 1906 á 1907.

Puso otro ejemplo respecto á la pesca de nuestro puerto, que se pescaba la sardina fuera de tiempo y casi llegaron á extinguirla, mientras que en Escocia y Suecia tienen y tendrán siempre una inmensa cantidad de bacalao, porque en el período natural de la fecundación no pesa nada, no solamente porque los gobiernos son severos, si que también porque no ignoran que el pescar en este tiempo un bacalao es matar miles, sería llegar á la extinción.

Condenó con toda la fuerza de su alma se mataran las golondrinas y los gorriones, porque estos pajaritos se comen los insectos que nos perjudican, y purifican la vida vegetal con gran lujo de detalles, entre los que recordamos como se forma la huella. No dijo que la huella es consecuencia de árboles quemados en las erupciones habidas hace millones de años.

Dedidó un sentido párrafo de alabanza á los hijos del Trabajo, y se condujo de que los mineros están tantas horas dentro de las minas, expuestos á ser víctimas del gas grisú y de otros accidentes, sin la retribución y consideración á que tienen derecho.

Admiró á la joven América porque sus laboratorios, bibliotecas y escuelas son más grandes y en mayor número que en Europa y están más atendidos.

Los obreros del Puerto quedaron muy satisfechos de la popular y hermosa conferencia de nuestro distinguido amigo y le invitaron á que fuera la primera de la otra serie, á lo que accedió gustoso el Sr. Espigueras.

VIDA MUNICIPAL

Señor Alcalde: Los vecinos de la Granvía se lamentan de que la guardia municipal no impida los escandalos que todas las tardes promueven los obliquillos con sus jugos.

Escopetas Jabali

Municiones y armas de todas clases. CATALOGO GRATIS. Calle Paz, 13, Valencia.

CASA ESPECIAL EN CASAS

Sin rival en las de yema. Riquísimos turrones de Jijona y Alicante. Francisco Rozalen, Serranos, 26.

Noticias

De Villanueva de Castellón hemos recibido el siguiente telegrama: «Sr. Director de El Pueblo. Esta villa agradece su interés por que no prevalezca la proposición presentada en el Congreso por el diputado Sr. Sendra.

Hoy sale para Madrid en un día de los damás pueblos una comisión encargada de gestionar que no prospere la proposición de dicho diputado pidiendo cinco años de prórroga para la ley de concesión del ferrocarril del Grao á Valencia y Taris.—La comisión vivamente deseamos que el éxito más ilustre acompañe y corone su gestión.

El regala rifa que hicieron los empleados de Villanueva de Castellón, ha recibido un excelente surtido de trajes para la presente temporada. Buen trato, economía y bondad en los géneros.

El regalo rifa que hicieron los empleados de Villanueva de Castellón, ha recibido un excelente surtido de trajes para la presente temporada. Buen trato, economía y bondad en los géneros.



LOS VERDADEROS Y LEGITIMOS MEDICAMENTOS COSTANZI

han de llevar además del retrato, la marca registrada que concedió el Ministerio de Agricultura por los medicamentos SALVATI COSTANZI y la firma hecha a mano de D. Nicolás Casile, exacta a la del margen.

COSTANZI
Diputación, 284 BARCELONA

Los verdaderos **COMPTES COSTANZI** curan completa y radicalmente, destruyendo la callosidad y evitando el uso de las peligrosas candillitas LAS ESTRECHES URETRALES, PROSTATITIS, CISTITIS, uretritis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, arrugas, flujos blancos en la mujer, hemorragia en ambos sexos, gonorrea, mal de orina, etc. quitan y calman instantáneamente el "escozor" y la "frecuencia de orinar". Una caja de verdaderos **COMPTES COSTANZI**, 5 pesetas.

Solo con los medicamentos **COSTANZI** que rennan las condiciones antedichas, se garantiza y se obtiene la completa y radical curación de todas las enfermedades de las "vias genitales urinarias, venéreas y sífilíticas". **EL VERDADERO ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI** es un inmejorable reconstituyente y refresco de la sangre, cura completa y radicalmente la "impotencia, anemia, adenitis, glandulares", dolores de los huesos, artritis, reumatismo, manchas de la piel, purulencias, la eréctil, granos, inapetencia, insomnio, enfermedades nerviosas, pérdidas seminales, polución, espermatorrea, albuminuria, eferófila, linfadenoma, esterilidad, neurastenia y todas las manifestaciones de la "sífilis, sea ó no hereditaria". Un frasco del verdadero **ROOB COSTANZI**, 4 pesetas. **"La verdadera" INYECCIÓN COSTANZI** no causa estreñimiento y no se reproduce el mal y cura radicalmente "flujos blancos, hemorragias, úlceras, leucorrea, dismenorrea, vaginitis, uretritis, endometritis, vulvitis, balanitis, erosión del cuello uterino, ligaduras", etc. Un frasco de "verdadera" **INYECCIÓN COSTANZI** 4 pesetas. Se encuentra de venta en acreditadas Farmacias. En "Valencia", Farmacia de "José Clemente", (Perles y Valero) antes 740, 49.

El Pasaje

Abdón Ibáñez
Plaza de Cajeros, 5 y Pasaje de Ripalda, 2 y 4

GRAN SURTIDO EN GENEROS PARA TRAJES A MEDIDA

Zapatería, Camisería, Guantes, Bisutería, Corbatería, Ligas y tirantes, Medias y calcetines, Paraguas, Géneros de punto, Pañuelos de seda.

Gran saldo de pañería, corte de traje de cheviot de 30 pesetas, por 15; corte de pantalón de estambre, de 15 pesetas por 7'50.

'GARGANTA-TOSES'

Pastillas Prieto DE GUAYACINA P MENTOL
De eficaz resultado para curar la tos por irritación y de las primeras vías respiratorias, ronquera, afonía, fatiga de aliento, coque, picor e irritación de garganta.—Son muy útiles a los fumadores, cantantes y profesores. No contienen alcalantes nocivos. De venta, en todas las farmacias y en la del autor, Fernando el Santo, 5. Madrid.—Caja, una peseta. Premiadas con medalla de oro en la Exposición de París de 1904.

Pianos, armoniums
pianos y manubrios; pianos de nogal del país y extranjero, de 5 duros al mes; los hay usados a 40, 70 y 80 duros; alquilados desde 5 pts. Calle de Pizarro, 21, bajo.

Se traspasa
una tienda de ultramarinos en un pueblo inmediato a esta capital, con muy buena venta y una peseta de alquiler de la casa. Darán razón, calle de Santa Teresa, 48, Valencia.

A EQUITATIVA DOS ESTADOS UNIDOS DO BRAZIL

(La Equitativa de los Estados Unidos del Brasil)

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Dirección General en España, Alcalá, 12, Madrid

Seguro de vida ordinario con prima vitalicia con beneficios acumulados. Seguro de vida ordinario con primas temporales con beneficios acumulados. Seguro de vida dotal a cobrar a los 10, 15 ó 20 años con beneficios acumulados. Seguro de vida y dotal en conjunto (sobre dos cabezas) con beneficios acumulados.

DOTES PARA NIÑOS Seguros de vida de todas clases con sorteo semestral en metálico. Con una Póliza de seguro con sorteo se puede constituir un capital, garantir el porvenir de la familia y recibir en efectivo el importe de la Póliza si resulta premiada en el sorteo que se celebra semestralmente.

Subdirección para la región Valenciana y Baleares.—**RAMON BIGNÉ, Calle de Salvá, 14 Valencia**

PURGACIONES VENEREO Y SIFILIS

CURACIÓN pronta, económica y garantizada, usando las acreditadas medicinas del DR. PARIS de Madrid, que se venden en Valencia en la droguería

Calle del Mar, núm. 49, esquina a la de Avallanas

Purgaciones cuando son recientes se curan en 4 ó 10 días comprando una caja de GLOBULOS. DORES, vale 5'50 pesetas. antiguas, se curan muy pronto, comprando una caja de PERLAS VERDES, vale 4 pesetas.

Gota militar se cura en varios días, comprando un frasco INYECCIÓN YORK, vale 5'50 pts.

Irritaciones de la URINA y PURGACIONES dolorosas, se curan en 48 horas, comprando un frasco de E.-NANDO ALEMÁN, vale 5'50 pesetas.

Sífilis manifestación, comprando un frasco de GLOBULILLOS ERLEN y quedará bien, vale 2 pesetas.

Impotencia se cura perfectamente en quince días a un mes, pida SELLOS PARIS, vale 7 pesetas.

Ladillas La persona que las tenga quedará limpio de ellas en el acto, comprando un frasco de MATA-LADILLAS TORRES, vale 1'50 pesetas.

PRESERVATIVOS DE GOMA
Los mejores, finos, elegantes y fuertes, se venden en esta casa. Abierta de 9 de la mañana a 10 de la noche.
38 modelos diferentes, tipo especial ACOCHAZADO DE GOMA. Desde 37 céntimos uno en adelante.

Casa única "LA INGLESA" calle del Mar, 49, Valencia

NOTA: Las medicinas y preservativos se remiten por correo a todos los pueblos de la provincia, si quien envíe su importe en sellos de 5 ¢ y 25 céntimos para certificado.

EMPLASTOS POROSOS de Allcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.
Donde haya dolor póngase un emplastro de Allcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido a millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Allcock**

En casa particular
que no tiene huéspedes, se ceden dos salas amuebladas para un casillero de confianza ó matrimonio y puede guisar al le conviene. San Vicente, 180, primera puerta.

Bocoyes
de roble en buen uso, para vinos y mistelas, se venden en muy buenas condiciones. Diríjase á La Unión Alcohólica Española, Colón, 78 Valencia.

Colocación
La Previsión Nacional, sociedad mutua establecida en Valencia; necesite para extender sus operaciones por toda España, persona activa é inteligente para desempeñar el cargo de Inspector regional. Buen sueldo y comisión. Indútil presentar solicitudes sin contar con fianza en efectivo metálico y buenas referencias. Diríjase oficinas, Colón, 26.

Pérdida
El que se haya encontrado una perrita raza Bulldog, color melado, que la presente en la plaza del Cid, vulgo Redonda, núms. 26 y 27 y se le gratificará.

Purgaciones
Curación radical con los discos y la inyección Barbérra. Da venta: Farmacia Barbérra, Maldonado, 32.

Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

EL SIGLO INDUSTRIAL

Gran liquidación de calzado hasta fin de año

PARA CABALLERO	Ptas.	PARA SEÑORA	Ptas.
Bota mate y chanelo, tres suelas	7'50	Poloneas taflete.	4'8 y 9
Bota becerro fuerte, cuatro	8 y 8'50	Brodegues.	4'7 y 8
Brodegues becerro, tres	8 y 8'50	Botas paño castor, forros lana, a 5, 5'50 y 6	
fuerte, cuatro	9'50	Suizos castor doble, forros abrigo propio para el reuma, con suela fieltro gruesa.	a 6 y 6'50
color, tres	9'50	Gran surtido de calzado para niños de todas clases muy económico.	
Botas castor, forros, lana con puntera mate, dos suelas.	8 y 8'50		
Suizos castor doble, forros abrigo, propio para el reuma, con suela de fieltro gruesa.	a 6'50 y 7'50		

SE GARANTIZA TODO SUELA

Tapinería, 21 al 29, entrada por el pasillo de la calle de Zaragoza y Santa Catalina

Compañía Dianense de Navegación
Servicio fijo y decenal entre Denia y Argel.

Diana

Saldrá del puerto de Denia para Argel los días 2, 12 y 22 de cada mes, y de Argel para Denia, los días 7, 17 y 27, admitiendo carga y pasajeros a precios reducidos.

Para más informes, diríjase en Valencia a los señores A. Ferrer Peset y Hermanos, Muelle, 12, Grao. En Denia, a su armador y consignatario, Diego Ivars.

La más alta tasación
Compra-venta mercantil

'La Moderna'

Calle de Cubells, núm. 1

Es la que más conviene, por su alta tasación Ropas, muebles, alhajas, pianos, etc. Almoneda el 20 y siguientes.

Cubells, 1, 'La Moderna'

ESPECÍFICOS DEL DR. HUMPHREYS
Medicamentos de fórmulas conocidas é indicadas en cada frasco

Específico núm. 5, cura la diarrea en niños y adultos.
núm. 6, cura la disentería y cólico bilioso.
núm. 7, cura la tos, resfriados y bronquitis.
núm. 10, cura la dispepsia y estreñimiento.
núm. 16, cura el reumatismo.

Precio del frasco: Ptas. 1'75
Depósito general para España: Alfredo Biera é Hijos.—Nápoles, 166, Barcelona.
(Nombre registrado)

Se da gratis á quien lo pide el Manual completo del Dr. HUMPHREYS.
De venta en Valencia: G. Omtat y C.ª, plaza del Mercado, 72.—Almazorra: Manuel Domenech, Mayor, 8.—Alcira: Belda Hermanos, plaza Emilio Castelar, 51.—Burriana: Ernesto Monfort, farmacia.—Cullera: Juan Bautista Guardiola, Aecquia, 42.—Castellón de la Plana: José Royo, Colón, 64.

EMULSION FORCADA

Gran recurso para niños débiles, hijos de piernas y desgarrados, y para flacos, escrofulosos, desnutridos, anémicos y debilitados. La única á la que por su mérito ha laureado con un alto premio el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

El mejor medicamento para la garganta; el más agradable de tomar y el mayor calmante de la tos. No contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago; quitan la inflamación de las mucosas y las desinflaman.

En muchos casos de acceso de tos producida por catarro ó irritación, sus resultados son tan positivos, que con dos ó tres pastillas tomadas muy despacio para que sus componentes estén en contacto más tiempo con las mucosas, alteradas se consigue alivio inmediato.

Como prevención para la ronquera y efectos del tabaco, son inmejorables. Véndense en todas las farmacias y droguerías, 4 pesetas 1'50 la caja.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

Tintura Rubi

sin nitrato de plata

Maravilloso descubrimiento para teñir el cabello ó barba de negro, castaño ó rubio, sin necesidad de usarlo más que cada quince ó veinte días. Después de aplicado basta lavar el cabello como de costumbre.

Venta en perfumerías y droguerías á pesetas 7'50 estuche.

Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

DINERO

económico, se facilita á militares, empleados, comerciantes y propietarios. Se facilita en hipotecas, desde el 4 1/2 por 100. Hay para vender casas en la capital, chalets y casas de recreo con jardines, huertos de aranjos, masías y solares. Además se encarga de la compra-venta de todas clases fincas y de colocación de capitales con verdadera garantía, que producen de 80 á 120 pesetas al mes cada mil pesetas.

Dará razón, el corredor F. Carbonell, calle dels Trinitats, 4, primero.

Sastre

Se desea un oficial que sepa su obligación para un pueblo de importancia, cerca de la capital, se le dará trabajo todo el año. Razón, Cullera, 10, bajo.

Se vende
6 alquilar un solar de 20.000 palmos cuadrados, cercado de mampostería, con cubiertas para alquilarse ó venderse, se encuentra en el barrio de San Juan, en la calle de Tomares, 10. Darán razón, plaza del Maestro Ripoll, 6, 1.ª.